

やまびこ

上越市立
安塚小学校
学校だより



R5. 7. 18
No.330

ヘルプサインを見逃さずに



コロナ禍による全国一斉休校があった頃、「このまま学校が始まらなければいいのに」という子どもたちが全校で急増しているという話題が報道されていました。理由は、家にいけばいじめられなくて済むからというものです。実際に新潟県のいじめ認知件数は、令和2年度に一度減少しました。その後、令和3年には再増加しています。

令和3年度 県小学校数444校 全小学生数103,682人 いじめ認知件数17,997件

100人あたり17件の発生であり、安塚小33名に換算すると、年間6件起きてもおかしくない状況になります。本校では、6月29日に「いじめ見逃しゼロスクール集会」を開き、いじめのない学校にするためにはどうしたらよいかについて、全校児童が真剣に話し合いました。事前にシートに書き込んだ一人一人の思いを読ませてもらいました。大切にしたいことが多くあったので、後日、全校朝会で子どもたちに紹介しました。（一部を以下に示します。「段階」は私が整理しました。）

段階1: いじめにつながる行為をしているかも…、したことに気づくことが大事。気づいたらやめればよい。

→ 「あおりをしない。」「マイナス発言を改める。」

段階2: 身の回りで、いじめ、あるいはいじめにつながる行為があったときに行動できるかな。

→ 「放っておかない。」「困っている人がいたら、声をかける。」「勉強を教える。」

「一人ぼっちの人は遊びに誘う。」「いじめを見たら、先生に言う。」

段階3: もしも、自分がいじめにあったら…。

（誰もシートに記載してある子はいなかったのですが、朝会時に聞いてみると。

→ 「やめると言える勇気をもつ。」

「話ができそうな人(親、兄弟、友達、カウンセラーなど)に相談する。」

こんなにやる気に満ち溢れている子どもたちでも、やれることには限界があります。がんばれなくなった子どもたちに対して、大人は何ができるの？と考えさせられる一曲と出会いました。いじめ根絶県民運動が始まった平成19年に、Mr.Childrenが発表した曲の一節です。

「子供らを被害者に 加害者にもせずこの街で暮らすため まず何をすべきだろう？」 (♪ タガタメ)

若いカップルが星空を見上げながら、未来のわが子を思い描き語り合うシーンです。私は、命にかかわる重大案件につながる可能性のある「いじめ」に関して、大人ができることはヘルプサインに気付いてあげられることだと思います。

来週から、子どもたちにとっては、時間がたっぷりある夏休みが始まります。大人の日常は変わりませんが、少し時間を用意して、1学期の活躍をふりかえって、褒めてあげてください。そして、これからも日常の中でこっそり出されているかもしれないサインに気付くことができる、一番身近にいる一番の味方でいてください。



平成18年度、中学生を中心にいじめを苦に自殺するという事案が全国で多発し、県内でも平成18年11月、中学生が自ら命を絶つということがありました。こうしたことは二度と繰り返してはならないという強い願いのもと、平成19年度、県民総ぐるみの「いじめ根絶県民運動」がスタートしました。平成19年度～平成21年度「いじめ根絶県民運動」 平成22年度～平成24年度「深めよう 絆 県民運動」 平成25年度～「いじめ見逃しゼロ県民運動」

平成25年度からは、「いじめはどの学校にも、どの子どもにも起こりうる」という認識に立ち、「見逃しゼロ」の意識を社会全体で共有するとともに、学校・家庭・地域が連携していじめの積極的な認知に努めるようにしています。

ふるさと学習 ～人とつながり、地域とつながる～

将来「ふるさと安塚」を語ることができる大人となるために

すくすく生長「えんぴつナス」



地域のみなさんから教えてもらいながら、7月22日のナスサミット品評会（in あるるん畑）にむけて、野菜のお世話をがんばっています。

だいすき安塚探検隊



「真夏のユキノハコ体験」安塚産のお米や野菜は雪室保存でより一層おいしくなるそうです。

地域とともに「天空のお花畑」の準備

朴ノ木自治会のみなさんと植え付け作業をしました。一面のお花畑になるのが楽しみです。



子どもたちのために



安心安全パトロール隊のみなさんと顔合わせ会を行いました。これからも登下校や地域での遊びの見守りをお願いいたします。



〈8、9月の主な予定〉

8月 25日(金)	2学期始業式 給食後下校
28日(月)	発育測定 教育相談週間(～9/7) 教育実習(～9/15)
9月 1日(金)	一日フリー参観
6日(水)	避難訓練 5,6年生防災キャンプ(新東頸中学校区合同)
14日(木) ～15日(金)	5,6年生自然教室(妙高青少年自然の家)
19日(火)	クラブ活動(工作)
25日(月)	ジョギングタイム(～10/5)
26日(火)	上越市児童生徒科学研究発表会 健康チェック
29日(金)	縦割り班遠足

子どもたちが無事に、1学期を過ごすことができました。ご家庭、地域の皆さまのご協力、見守りによるものと感謝いたします。

夏休み中の土日や祝日、閉庁期間(8月9日～16日)に事件や事故・手術等、命にかかわることがあった場合には、

市教育委員会緊急電話
080-2371-0781まで
ご連絡ください。